

Zeitschrift:	Bulletin de l'Association Pro Aventico
Herausgeber:	Association Pro Aventico (Avenches)
Band:	41 (1999)
Artikel:	Avenches/En Selley investigations 1997 : quelques repères sur l'occupation tardive d'un quartier périphérique d'Aventicum (insula 56) : structures et mobilier des IIIe et IVe s. ap. J.-C.
Autor:	Blanc, Pierre / Meylan Krause, Marie-France / Hochuli-Gysel, Anne
Kapitel:	Zusammenfassung = Résumé
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-245921

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Résumé

Notre connaissance du site d'*Aventicum* au Bas-Empire est largement tributaire de trouvailles fortuites et isolées, monnaies et structures funéraires avant tout, qui par nature ne rendent compte que partiellement de l'importance de son occupation à cette époque. Concernant l'habitat, notre documentation reste particulièrement fragmentaire dans la mesure où les niveaux archéologiques de cette période sont rarement conservés du fait de leur situation stratigraphique défavorable. Les observations ponctuelles réalisées en 1997 en périphérie de la ville antique non loin du théâtre ont permis de combler en partie cette lacune par la mise en évidence d'une succession d'installations d'usages domestique et artisanal associées à des ensembles homogènes de mobilier numismatique et céramique des III^e et IV^e s. ap. J.-C.

Zusammenfassung

Unsere Kenntnisse über das spätömische *Aventicum* sind vor allem von isolierten Funden, hauptsächlich von Münzen, und von einzelnen Gräbern geprägt, die nur spärliche Aussagen zu Ausdehnung und Charakter der Besiedlung in dieser Zeit erlauben. Besonders dürftig sind Angaben zu den spätömischen Wohnquartieren, da sie als jüngste, oberste Schicht selten erhalten sind. Die Untersuchungen, die 1997 am Rande des Wohngebietes der antiken Stadt gleich östlich des Theaters ausgeführt wurden, können diese Lücke nun teilweise schliessen. Eine Schichtabfolge von Wohn- und Handwerksstrukturen kann mittels Münzen und Keramik ins 3. und 4. Jh. datiert werden.